



Más de mil efectivos resguardarán las primarias oficialistas en Los Lagos

HOY. Experto advierte que la falta de polarización y el descontento podrían impactar en el número de electores en los 247 locales de votación.

Carlos J. Véjar
cronica@diariollanquihue.cl

08:00

a 18:00 horas es el horario que tendrán las mesas receptoras de sufragios. Hoy estarán cerrados los malls y centros comerciales.

Más de mil efectivos de las Fuerzas Armadas y Carabineros se desplegarán durante la jornada de hoy domingo para resguardar las elecciones primarias en la Región de Los Lagos, un proceso de votación de carácter voluntario que permitirá al oficialismo definir a su candidato para las elecciones presidenciales del 16 de noviembre.

En la región, un total de 777.613 electores están habilitados para elegir entre las cuatro opciones que aparecerán en la papeleta de votación en el siguiente orden: Gonzalo Winter (FA), Jeannette Jara (PC), Carolina Tohá (PPD) y Jaime Mulet (FRVS). En el territorio se han dispuesto 247 locales de votación.

“Los procesos democráticos son fundamentales para una democracia. Es por eso que nuevamente nos hemos desplegado en las cuatro provincias de nuestra Región de Los Lagos, distintas autoridades, para poder inspeccionar que los recintos electorales, donde este domingo 29 de junio se llevará a cabo este importante sufragio democrático, estén en las mejores condi-

ciones”, señaló la delegada presidencial, Paulina Muñoz, durante un recorrido por locales de votación en la provincia de Chiloé.

Jorge Toso, comandante en jefe de la Quinta Zona Naval, recordó que el rol de las Fuerzas Armadas es contribuir a la “seguridad y permitir que la gente pueda ejercer el derecho a sufragio de forma ordenada”. Asimismo, hizo un llamado a que los votantes acudan a los recintos “bien protegidos, porque el pronóstico indica que va a haber bastante viento, va a estar frío, helado (ver página cinco)”.

SIN EXCUSAS ANTE CARABINEROS

El coronel Eduardo Rosales, jefe de Zona (S) de Carabineros de Los Lagos, destacó el trabajo planificado por la institución para la cobertura de los distintos locales de votación en que se realizarán las elecciones primarias.

La autoridad policial seña-



LA DELEGADA PRESIDENCIAL, PAULINA MUÑOZ, SUPERVISÓ LOS LOCALES DE VOTACIÓN EN LA REGIÓN.

ló que, al tratarse de una elección con voto voluntario, si los electores deciden no sufragar o se encuentran alejados del local de votación asignado, no es necesario que acudan a las unidades de Carabineros a presentar excusas.

“Seguiremos con nuestros servicios habituales en todos los cuarteles de la región de Los Lagos”, afirmó.

PARTICIPACIÓN

Pedro Díaz, analista político de la Universidad Austral de Chile, adelantó que es complejo proyectar un porcentaje de participación, especialmente por tratarse de una votación con voto voluntario. “No obstante,

a partir del actual escenario político, parece lógico esperar que el número de votantes sea menor al que se registró en las primarias de Apruebo Dignidad de 2021”. “En dichas primarias, que enfrentaron a Boric y Jadue, se apreciaba una importante polarización política y social, lo que influyó en la decisión del votante independiente, provocando que miles de ellos acudieran a las urnas y votaran por Boric con el fin de evitar el triunfo de Jadue. En la actualidad, no se aprecia dicha crispación político-social, pero sí un importante malestar por los problemas que aquejan a los chilenos, siendo la inseguridad uno de los principales”,

explicó el experto.

Díaz cree que los candidatos de estas primarias no generan confianza ciudadana a la hora de ser líderes capaces de enfrentar el fenómeno de la inseguridad, ya sea por el rol y los discursos que el FA y el PC han tenido a la hora de legitimar, según el analista, la violencia política, o por lo ambigua que resulta la candidatura de Mulet, y, “especialmente, por la pésima evaluación que ha recibido Tohá en su rol como ministra del Interior”.

Consultado sobre cómo cree que podría influir en el ánimo del oficialismo los últimos casos de corrupción en Los Lagos –Caso Convenios y

“En la actualidad, no se aprecia dicha crispación político-social, pero sí un importante malestar por los problemas que aquejan a los chilenos, siendo la inseguridad uno de los principales”

Pedro Díaz,
analista político U. Austral

corrupción en la Municipalidad de Puerto Montt”, comentó: “Los contextos locales son siempre importantes para explicar la participación electoral, pero no se debe obviar el hecho que las primarias tienen un sentido y un alcance que supera las dinámicas políticas locales”.

Remató comentando que todos los problemas de corrupción en Los Lagos “han generado molestia y desconfianza ciudadana, pero estos suelen afectar política y electoralmente a la persona involucrada y luego a su sector político”, especialmente, cuando estos no han condenado con fuerza estos actos de corrupción o han hecho absurdas defensas a sus figuras involucradas. Es en este punto en donde se ve más afectado el Frente Amplio, ya que su estancia en el Poder lo configuró como un conglomerado, y posterior partido, que traicionó el mensaje con el que llegó a La Moneda”. ☞